



“2021: Año de la Independencia de México”

Ciudad de México, a 7 de septiembre de 2021.

DIPUTADO SERGIO CARLOS GUTIÉRREZ LUNA
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de
Diputados

Entrevista concedida a los representantes de los
medios de comunicación, en la Sala de Prensa
del Palacio Legislativo de San Lázaro

Gracias. Buenas noches.

Estoy aquí acompañado del coordinador de Comunicación Social.

La idea de la presidencia es tener contacto y vinculación con todas las áreas y es muy importante para nosotros también la vinculación con la fuente de la Cámara.

He tenido ya varias peticiones de ustedes, una de ellas poder, tal vez, abrir esta zona, la vamos a valorar en función del tema de contingencia.

Y también un poco comentar la satisfacción de que se han logrado buenos acuerdos en la Cámara; acuerdos que incluyen desde la realización del debate y que ha devenido en la aprobación de leyes, el día de hoy aprobamos la Ley Federal de Revocación de Mandato.

Y yo creo que el buen tono, el buen ánimo que ha habido en los órganos de dirección, tanto en la Junta de Coordinación Política, como en la Mesa Directiva, han permitido avanzar en estas reformas, siempre con la libertad para todos los partidos de poder expresar en tribuna su pensamiento, sus ideas, sus posicionamientos; trataremos de seguir en esa ruta de dialogar, de conciliar, de escuchar y de comunicar.

PREGUNTA.- Diputado, yo quisiera hacerle una pregunta sobre lo que usted nos comentaba hace un momento, ese comentario que yo en particular le hice sobre el cubrebocas; tenemos entendido que un funcionario del Canal del Congreso, el director de Programación, si no me equivoco, resultó positivo a coronavirus antes de la sesión del primero de septiembre y a sabiendas de que tenía este contagio, la infección, el funcionario vino a trabajar y hay personal del Canal del Congreso preocupado por su situación, y no sabemos si es descuido, negligencia o qué fue, ¿qué noticia tiene usted de este caso y cómo procederá la Mesa Directiva ante una situación que sí puede ser de riesgo y gravedad para los trabajadores?

RESPUESTA.- Escuché del caso por la mañana, más avanzada la mañana, y le pedí a la secretaria General que me pudiera informar, ella está en vías de informarme, y si así hubiera sido, que esta persona hubiera con conocimiento sabido que tenía la enfermedad, pues sería una gran irresponsabilidad.

Yo creo que es responsabilidad de todos cuidarnos. Se implementarán la toma de pruebas a partir del domingo, lo anunció la secretaria General por la mañana en la instalación de la Mesa Directiva, como lo hacíamos antes, no sé si recuerdan, era domingo, lunes y martes que se hacían las pruebas; y, bueno, un poco de tener responsabilidad para todos.

Yo si hoy tengo un reporte les comento o mañana mismo les comento qué haremos en ese caso.

PREGUNTA.- ¿Qué procedería, una sanción para la persona que haya incurrido en esta situación o qué procedería de acuerdo a los reglamentos?

RESPUESTA.- Déjame revisarlo para ver cuál es la sanción o cuál sería la posible consecuencia de un acto de negligencia y estaríamos procediendo, sin duda.

PREGUNTA.- ¿La Cámara seguirá utilizando recursos para la adquisición de las pruebas, sobre todo, que se proporcionan a todo el personal y a los legisladores que se las quieran aplicar?

RESPUESTA.- Sin duda toda la inversión en salud es una buena inversión. Si nos cuidamos todos y si hacemos las pruebas, estamos

más protegidos; creo que es un gasto que debe y merece la pena realizarse.

PREGUNTA.- ¿Mañana se va a presentar alguna propuesta de presupuesto de la Cámara para mantener las pruebas? Y también preguntarle, ¿si va a haber un módulo de vacunación contra COVID como se señaló en el Reglamento?

RESPUESTA.- Déjame verificar cómo va el tema para implementar el módulo, y evidentemente en el tema de las pruebas tendremos que seguir las haciendo. La Cámara tiene la particularidad que confluyen muchas personas, empezando por los propios diputados que muchos tienen la intención de estar en el Pleno, legítimamente; medios, asesores, hay mucha gente que confluye aquí.

Entonces, sí es necesario hacer ese gasto en pruebas, definitivamente, y sí lo apoyamos.

PREGUNTA.- Presidente, ¿ya hay un posicionamiento de la Mesa Directiva en cuanto al diputado de Veracruz que tomó protesta en el primer día del Congreso? Saber si va a ser o no ratificada esta protesta.

RESPUESTA.- Nosotros solicitamos información, como ustedes se enteraron el día de ayer, al Poder Judicial del estado de Veracruz y nos respondió en una misiva.

Como se trata de resoluciones judiciales, nosotros queremos ser muy cuidadosos para que se dirima ese asunto en esas instancias. Yo he estado dialogando ahí con las fuerzas políticas para tratar ese asunto de una manera muy cuidadosa y el acuerdo fue turnarlo a la Dirección Jurídica para que emita un dictamen.

He hablado ya con el director para que a la brevedad nos emita el dictamen, y la Mesa pues nos atenderíamos a ese dictamen. Entonces, esperaremos.

Vamos paso a paso, pero yo creo que con cuidado para mantener una relación estable aquí en la Cámara.

PREGUNTA.- Diputado, ¿no se corre el riesgo de que Franco pierda la oportunidad de ser diputado con la protesta de ley si llega a haber una opinión de que no tomó protesta y que siga preso y que no salga antes del 30 de septiembre?

RESPUESTA.- Habría que ver cuáles son las consecuencias, la ley establece que si alguien no se presenta en 30 días se llama a su suplente, pero este es un caso muy particular porque hay una resolución de Tribunal; es decir, hay una serie de entramajes jurídicos que tenemos que ir desentrañando poco a poco.

¿Yo qué les diría? Esperemos a la conclusión del Director Jurídico y vamos a dar el siguiente paso.

PREGUNTA.- (inaudible) el 30 de septiembre y que si pudiera tomarle la protesta después?

RESPUESTA.- De poder pasar, pueden pasar muchas cosas; lo que yo les diría es vamos a dar un primer paso y luego otro, y llevémoslo con calma ese asunto.

PREGUNTA.- ¿El Jurídico tiene una fecha límite?

RESPUESTA.- No, no tiene una fecha límite, yo voy a estar hablando con él, calculo jueves-viernes para ver cómo va, y esperamos la próxima semana tener algún dictamen sobre el tema.

PREGUNTA.- ¿Hay alguna presión por parte del gobernador de Veracruz para que no se le dé...

RESPUESTA.- Yo no he recibido ninguna presión de nadie.

PREGUNTA.- Pero, ¿no le llama la atención que a Comunicación Social venga alguien que es de Veracruz?

RESPUESTA.- Es mi paisano. Yo soy de Veracruz también.

PREGUNTA.- ¿Nada que ver con el apellido Luna?

RESPUESTA.- No, para nada.

PREGUNTA.- ¿Amigos?

RESPUESTA.- No. No tenemos el parentesco, aunque nos apellidemos Luna, no hay parentesco.

PREGUNTA.- ¿Se conocen?

RESPUESTA.- Lo conozco por su experiencia profesional, claro que sí, por supuesto.

PREGUNTA.- ¿Desde hace cuánto?

RESPUESTA.- Un par de años.

PREGUNTA.- ¿Lo que diga el área Jurídica es lo que va a pesar en la decisión que tome la Cámara de Diputados en el caso Franco?

RESPUESTA.- Lo que queremos es no politizar el asunto y que sea un asunto resuelto de manera técnica, esa sería la idea.

PREGUNTA.- Pero, entonces, ¿la última palabra la tendrá el Jurídico de la Cámara consultado con usted?

RESPUESTA.- La última palabra la tiene la Mesa Directiva que se apoya en las opiniones de las áreas de la Cámara que son profesionales en su mayoría y que emiten opiniones en diversas áreas; entonces, con base en eso la Mesa Directiva tomará una decisión.

PREGUNTA.- Si el fallo del Tribunal Electoral, en este y en cualquier otro caso, es inatacable, diputado, entonces ¿cómo se abre ahí una controversia entre la decisión del Poder Judicial de Veracruz, lo que diga la Cámara aquí, lo que dijo el Tribunal? ¿Cómo se dirime?

RESPUESTA.- Es justamente lo que tenemos que resolver. Es un asunto no sencillo porque hay diversas resoluciones tanto del Poder Judicial del Estado, como del Tribunal Electoral, como del INE y ahora haremos nuestra propia opinión, de la cual se encargará la Dirección Jurídica.

PREGUNTA.- Diputado ¿La camioneta roja que está abajo en el lugar de la presidencia, es de usted o se la prestaron?

RESPUESTA.- No, hombre. Es una camioneta viejita. La adquirí usada en el 2017 y está en mi declaración patrimonial. Es el único vehículo que tengo, en el que me muevo. No uso vehículos oficiales.

PREGUNTA.- ¿No es mucho lujo para la austeridad?

RESPUESTA.- ¿Perdón?

PREGUNTA.- ¿No es mucho lujo para la austeridad?

RESPUESTA.- La adquirí antes de ser diputado federal, desde 2017 y es la única que tengo, ya está muy devaluada.

PREGUNTA.- ¿Es una qué?

RESPUESTA.- Es una camioneta que dieron cuenta aquí los medios y que ahí está, que está a la vista de todos y está en mi declaración patrimonial.

PREGUNTA.- ¿Y cuánto le costó?

RESPUESTA.- En ese tiempo me costó... déjame checarlo y les aviso, pero la compré usada. No me acuerdo, ya es muy vieja, es muy vieja, es muy vieja, es muy vieja la camioneta.

PREGUNTA.- Pero austera no es.

PREGUNTA.- Pues ya está bastante usada y me voy a quedar con ella un rato más. Es el único vehículo que tengo. No tengo otro. O a lo mejor me vengo en Uber para que no me digan nada.

PREGUNTA.- Nada más insistirle en la pregunta de mi compañera sobre la posibilidad de que se apliquen vacunas contra el coronavirus aquí.

RESPUESTA.- Vamos a hacer todo nuestro esfuerzo de gestión para que se apliquen las vacunas, yo diría y pensaría que a los rezagados, porque todos tenemos una ronda de vacunas —a mí me toca la segunda el miércoles, la segunda dosis— y yo asumo que la mayoría están en esa circunstancia y quienes tengan algún rezago, algún problema, tratar de apoyarlos aquí, como es (inaudible).

PREGUNTA.- Presidente. No habría manera de que, digo, todos aquí nos estamos cuidando... Yo no sé, si hay restricciones o no para los asesores, porque en otras ocasiones --a ti te consta porque fuiste diputado en la Legislatura pasada-- no había tanta gente como ahora.

RESPUESTA.- Yo creo que antes había más gente. Hemos estado tratando de limitar el acceso al Pleno, en principio, aún así, sigue habiendo mucha gente en el Pleno.

Del reporte que tenemos, interno, de trabajadores, diputados, funcionarios de la Cámara, ha venido a la baja el virus.

¿Qué tenemos que hacer? Seguir previniéndonos, usar el cubrebocas, me regañaron adecuadamente la vez pasada ya me lo puse, en cualquier momento; hacernos las pruebas, vamos a implementar unas pruebas rápidas de antígeno, que son más baratas, son instantáneas y ayudan, ayudan, son medidas, son medios que ayudan en algún grado, y la prueba ¿PCR, se llama, si mal no recuerdo, la de la nariz?, PCR que será tres días a la semana.

Entonces, bueno, sí estamos tomando medidas, sí estamos hablando con los grupos.

Hemos visto que ha funcionado bien el tema de sesionar semipresencialmente, lo que le da confianza a las fuerzas políticas de que se esté en vía remota, se vote en vía remota, eso también puede coadyuvar y también, un poco, esperar a que vayan avanzando los trabajos y se normalice la situación.

PREGUNTA.- ¿Pero ya iniciaron pláticas para lo de las vacunas?

RESPUESTA.- Estamos en eso, esperamos tener una resolución en estos días.

PREGUNTA.- Oiga, ¿pero no se va a ver mal que vengan a vacunar a los diputados y no a los niños?

RESPUESTA.- Es que, básicamente, no es para diputados, yo creo que es para todo el personal. Cada quien asume también su responsabilidad de que vaya en el momento en que le toca la vacuna y yo creo que muchos compañeros y compañeras diputadas de todos los partidos estarán ya en esa fase. Pocos serán los que estén en una situación irregular, a lo mejor porque estuvieron enfermos, a lo mejor porque no hubo la vacuna en su momento, yo creo que serán muy pocos, pero bueno, también atendámoslos.